

6 cuartos.

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL DOMINGO 23 DE FEBRERO DE 1812.

San Florencio, confesor.

El jubileo está en la Parroquia de San Antonio.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 6 h. 30' y se pone á las 5 h. 29'. Debe señalar el reloj al punto del mediodía 12 h. 13' 50". Es el 11 de la luna: sale á la 1 h. 14' tard. se pone 2 h. 43' madr. del 24.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocad.

Prim. baxa á las 5 h. 28' mad.		Seg. baxa á las 5 h. 56' tard.
Prim. alta á las 11 h. 44' mañ		Seg. alta á las 12 h. 9' mad.

Luxo, conclusion del artículo de ayer.

Pero no es facil prescindir de lo que se llama *afeminación*: esta es relativa á un sinnúmero de circunstancias y principios diferentes; pues muchas veces sucede que llamamos *afeminarse* á lo que no pasa de *adornarse*, y otras disculpamos como adorno lo que verdaderamente *afemina*: y he aquí como de nuevo nos vemos precisados á definir un nombre para que no formemos un laberinto; queriendo dar una explicacion sencilla, pero el buscar su verdadero sentido á la voz *afeminar* se quedará para otra ocasion; pues en esta nos llama particularmente el examen del lu-

xo, y de su influencia en la prosperidad del estado: cuya cuestion nos pone en la precision de resolver las siguientes:

Primera. Considerado el luxo en quanto á su materia y su forma, y atendido el verdadero principio de que nace, ¿es facil desterrarle de una nacion qualquiera?

Segunda. ¿Hay efectivamente en la nuestra, y en la época actual este luxo en la materia ó en la forma en términos que deba corregirse?

Tercera. Suponiendo que fuera posible desterrar el luxo ¿convendria ó perjudicaria al comercio, industria y demas ramos que forman las riquezas de las naciones?

Quarta. ¿Será posible fixar un trage nacional, atendidas las circunstancias de los tiempos, y las diversas relaciones con las potencias extranjeras?

Quinta. En caso de que se fixase, ¿que objeto debe proponerse el que forme el modelo para este trage nacional?

De la comedia que se está representando, titulada el Diluvio universal.

EPIGRAMA.

Está compuesta muy mal:
que en el arca de Noë
debe entrar todo animal,
y en el drama no se vé
que esté el Censor general.

P. J. y C.*

* *Estos versillos, señor Redactor general, son míos; pero no los de la máscara de carnabal. Aquellos ni son míos, ni los publiqué como tales. Aprenda vd. á extractar, si ha de seguir con el oficio.*

NOTICIAS DEL REYNO,

Mancha 25 de enero. Los franceses que guarnecen los pueblos de esta provincia, han sufrido en este mes unas convulsiones que los han humillado. Desde la Carolina hasta infantés, todos los cantones han sido desamparados ó alterados: algunos han vuelto á reponerse; otros han quedado evacuados, como los de la Carolina, Venta de Cárdenas y Ciudad-Real. Estas novedades proceden de causas muy diversas, porque los movimientos de la Carolina, Jaen, Baeza y Ubeda, se dirigen hácia Córdoba, en el concepto de que en esta ciudad se recelan alguna invasion por parte de los exércitos aliados, de que no tenemos las pruebas que basten para asegurarlo.

Mas claros son los motivos de la agitacion que se ha visto en las guarniciones de la Mancha. El brigadier D. Pablo Morillo, con la fuerza de 3000 hombres, ha hecho un paseo militar por los cantones de Almagro, Ciudad-Real y Manzanares, y esto ha sido suficiente para alarmar á toda la morisma. Los postas se cruzan: los bandos se repiten: los unos se atrincheran: los otros se reunen. Se contristan los afrancesados, sepultan ajuares, reclaman la proteccion de sus mecenas. Mientras tanto el Sr. Morillo entra en Ciudad-Real, amenaza á Manzanares, provoca á unos, persigue á otros, y escamienta á cuantos tienen la presuncion de no guarecerse en los fortines. En medio de esta conmocion se introduxo en Daimiel y Villarrubia, en donde los enemigos tenian depósitos de granos, y los hizo trasladar adonde pudiesen servir para nuestras tropas, las cuales con su general se han situado en Piedrabuena, sin perder de vista á Ciudad-Real destinando su fuerza principal hácia la parte de Toledo y camino real de Madrid.

Esta posicion, y la noticia de que Morillo se va re-

forzando, tiene en agitacion continua á las guarniciones. El comandante de la plaza de Manzanares, salió el 22 para Madrid; adonde dicen que se trasladarán todas las tropas de la provincia, sino reciben el aumento conveniente. Es inexplicable la tribulacion en que se ven los ánimos de los empleados por el gobierno intruso. Los mas criminales esperan por momentos que se pasen tropas con direccion hácia Madrid para incorporarse con ellas.

NOTICIAS DE CADIZ.

Administracion de Rentas. La Regencia del reyno ha resuelto por su órden de 19 del corriente, se vendan los cigarros labrados en la factoría de la Habana que han llegado á este puerto, como de la vuelta de abaxo.—Esta real resolucion se comunica al público, para que esté enterado que desde el lunes 24 del actual, se empezarán á despachar dichos cigarros en la tercena por mayor, y en los estancos hasta una onza al precio de 80 rs. vn. cada libra.—*Guendica.*

AVISO. El maestro carpintero Tomas, que vive enfrente de Candelaria, inmediato á la botica, dará razon de diferentes muebles que se hallan de venta, y se darán con equidad.

OTRO. Un jóven de 22 años de edad desea su colocacion en alguna casa decente para mozo de comedor, ó para otra cosa en que lo hallen capaz; sabe leer, escribir y contar, y tiene personas de carácter que lo abonarán. El que lo necesite acudri á la calle de Murguía, número 164.

Teatro. El *Arca de Noë*, drama sacro: intermedio de música, dando fin con la danza asiática. A las siete.

CADIZ: EN LA IMPRENTA TORMENTARIA: 1812.